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Инициативность и дея-
тельность главы региона  
во многом определяет раз-
витие физической куль-
туры и спорта в нашей 
республике. На такие фак-
торы как массовость, до-
ступность и бесплатность 
ориентирована работа ми-

нистерства спорта и фи-
зического развития Ингу-
шетии. "Именно развитие 
массового и доступного 
спорта является приори-
тетным направлением в 
работе  нашего министер-
ства", - считает министр 
физической культуры и 
спорта РИ Ахмед Котиев,  
пятикратный  чемпион 
мира по боксу среди про-
фессионалов.

Ингушетия делает основ-
ной упор на строительство 
спортивных залов, ФОКов, 
Дворцов спорта, и Глава ре-
спублики Юнус-Бек Евкуров 
делает все возможное для 

развития спорта в нашем ре-
гионе. Спорт  близок ему по 
духу. Сам он  мастер спорта 
по смешанным единобор-
ствам. Ингушетия  - один  из 
самых успешных регионов в 
комплексном развитии. Это 
касается и строительства  
спортивных сооружений, 

и  успехов на чемпионатах 
России, Европы и мира. И 
это движение нам надо раз-
вивать. Одновременно на 
всех спортивных объектах 
Ингушетии  могут занимать-
ся более 20 000 человек. 
Если брать во внимание 
предыдущие годы, то полу-
чается следующая статисти-
ка:  2010г. - 12 849 чел, 2011 
г.- 15 034 чел, 2012 г. - до 20 
000 человек.

Переступив порог каби-
нета министра физкультуры 
и спорта,  сразу понял,  что 
при выборе кандидатуры на 
эту руководящую должность  
Ю.Евкуров принял самое 
правильное решение.

«Главную роль в разви-
тии нашей республики игра-
ет  молодежь, которая зани-
мает почти треть от  нашего 
населения. 4,5% из этого 
количества систематически 
занимаются  спортом.  На 
сегодняшний день все, что 
происходит положительного 

в развитии спорта и физ-
культуры, в большинстве 
случаев  это все за счет на-
ших спортсменов»,  - с этих 
слов начался наш диалог  
с человеком, ставшим не 
только пятикратным  чемпи-
оном мира по боксу среди 
профессионалов, но и ле-
гендой ингушского спорта.  
«На этой неделе, - отметил 
он, -  трое наших спортсме-
нов стали чемпионами кубка 
мира в Иране по греко-рим-
ской и  вольной борьбе. Это 
Манкиев  Бекхан,  Хучбаров 
Руслан и Евлоев Муса. В 
этом году в г. Назрани про-
ведено  первенство  СКФО 
по дзюдо. Заняли первое 

командное место по  СКФО. 
Это победа не одного или 
двух  спортсменов, это по-
беда уже целой  команды. 
Уровень развития дзюдо  
растет и набирает свои обо-
роты. Если раньше наших 
дзюдоистов можно было 
посчитать на пальцах, то  
сейчас это уже целые ко-
манды. Спортсмены нашей 
республики  опережают  ко-
манды из Дагестана, где 
население более 3 000 000 
человек, Северной Осетии, 
Чечни. Для нашей малень-
кой Ингушетии  это высо-
кий показатель силы воли и 
стремления к победе.  Точно 
так же  в прошлом году в Ев-
ропе был признан лучшим 
дзюдоистом   Хусен  Халмур-
зиев. Мало того что он стал 
чемпионом,  его еще при-
знали лучшим дзюдоистом. 
«Мы развиваем сейчас и 
легкую атлетику, развива-
ем и армспорт, – поделился 
своими планами  А.Котиев, 
-  это те виды, которых у нас 
раньше не было. Я не гово-
рю про горнолыжный спорт, 
про эти федерации, которые 
мы открыли,  мы только на-
чинаем работать.  Я говорю 
за те виды спорта,  в кото-
рых мы даем определенные 
результаты на уровне кан-
дидата в мастера спорта. 
Если сравнивать с другими 
республиками, это малое ко-
личество, но для нас это уже 
показатель».  На Кавказских 
играх,  к примеру, участ-
ник команды из Ингушетии 
Ибрагим Тимурзиев по та-
кому виду как армспорт  уже  
два года подряд выигрывал 
первые места.  Сейчас вме-
сте с президентом федера-
ции   армспорта Хусейном  
Котиевым они будут пред-
ставлять Ингушетию на чем-
пионате России. На сегод-
няшний день  бокс, дзюдо, 
греко-римская борьба - это 
базовые виды спорта, кото-
рые в последние годы дают 
высокие результаты.

(Продолжение
 на 3 стр.)

Сценарий учений.
Репортаж 
с подвижного
 пульта управления

По вводной КШУ, 12 
марта в 9.00 в результате 
ливневых дождей и рез-
кого подъёма воды в реке 
Сунжа в городе Карабула-
ке, в частном секторе,  про-
изошло подтопление 70 
жилых домов. Пострадали 
767 человек, из которых 
250 - дети. Председателем 
КЧС РИ в муниципальном 
образовании город Карабу-
лак введен режим чрезвы-
чайной ситуации.

 В район условной ЧС 
немедленно выдвинулась 
группа экстренного реагиро-
вания ГУ МЧС России по РИ, 
развернут подвижный пульт 
управления. Силами и сред-
ствами РСЧС РИ проводится 
спасательная операция по 
эвакуации пострадавших и 
раненых из зоны подтопле-
ния. Накануне жители рав-
нинной части республики 
было оповещены о возмож-
ном наводнении, что позво-
лило избежать при ЧС чело-
веческих жертв. В районе, 
условно пострадавшем от 
стихии, работают 15 спасате-
лей из карабулакского ПСО, 
задействовано две единицы 
техники. В ликвидации по-
следствий ЧС принимают 
участие волонтеры из ИРО 
«Красный крест» и медики из 
ЦМК «Защита», оказываю-
щие пострадавшим  первую 
медицинскую  и психологиче-
скую помощь.

Власти города Карабу-
лака принимают меры по 
размещению жителей под-
топленных домов в пунктах 
временного размещения, 
обеспечения их питанием и 
теплой одеждой. Раненые 
размещаются в лечебных 
учреждениях Карабулака 
и близлежащих городов. В 
зоне ЧС и в местах размеще-
ния эвакуированного насе-
ления организована охрана 
общественного порядка. Ор-
ганизовано взаимодействие 
городского руководства с 
органами исполнительной 
власти республики, террито-
риальными органами феде-
ральных органов исполни-
тельной власти по вопросам 
организации реагирования 
сил постоянной готовности, 
применения сил и средств 
ликвидации ЧС, организации 
ликвидации ЧС и всесторон-
нему обеспечению меропри-
ятий, организации и проведе-
нию оповещения населения 
о ЧС и порядке их действий, 
информированию населе-
ния о ходе ликвидации ЧС, 
порядке обеспечения и ока-
зания помощи. Организован 
непрерывный сбор инфор-
мации об обстановке в зоне 
ЧС. Для ликвидации ЧС за-
действовано 190 человек 
личного состава и 50 единиц 

техники, из них от города Ка-
рабулака - 50 человек лично-
го состава и 18 единиц техни-
ки. Организовано психологи-
ческое обеспечение постра-
давшего населения, работа 
телефона «горячей линии». 
Номер телефона размещен 
на сайте администрации го-
рода Карабулака и доведен 
до ОДС ЦУКС. 

После завершения уче-
ний председатель КЧС РИ, 
заместитель председателя 

правительства РИ Абубакар 
Мержоев ответил на вопро-
сы журналистов республи-
канских СМИ, освещавших 
эти учения. 

– Все городские службы, 
привлеченные к ликвида-
ции условной чрезвычай-
ной ситуации действовали 
оперативно и справились с 
вводной хорошо. Конечно, 
есть недочеты и замечания, 

и мы будем эти недостатки 
устранять. Начальник реги-
онального центра МЧС Рос-
сии по СКФО генерал-лей-
тенант Николай Петрович 
Литюк оценил нашу работу 
на «хорошо». Такие учения 
необходимы для повыше-
ния профессиональной под-
готовки руководителей му-
ниципальных образований, 
для их умения действовать 
оперативно и своевременно 
решать задачи защиты насе-

ления и территорий. Недав-
но в Карабулаке проходили 
учебно-методические сборы 
руководителей муниципаль-
ных образований, с ними 
проводились тактико-специ-
альные занятия, и я думаю, 
полученные на сборах зна-
ния  руководителям муници-
пальных образований   се-
годня пригодились, - отметил 
председатель КЧС РИ.

От себя добавим, что вы-
двинутые в район условной 
ЧС силы и средства МЧС 
России по РИ были способ-
ны в случае реальной угро-
зы подтопления выполнить 
задачу по спасению людей. 
Кроме того, в станице Ор-
джоникидзевской в  резерве 
находились отряд спаса-
телей и пожарный расчёт, 
готовые в любой момент 
прибыть на помощь спаса-
телям и пожарным в район 

условной ЧС. Связисты ГУ 
МЧС России по РИ обеспе-
чили бесперебойный обмен 
информацией всех задей-
ствованных служб. Надеж-
ная связь была установлена 
с руководством республики, 
СКРЦ МЧС России по СКФО 
и МЧС России.

М.Ханиев

В Ингушетии состоялись командно-штабные 
учения по ликвидации последствий 

чрезвычайных ситуаций природного 
характера 

Начало  
большого будущего

СПОРТ

Сегодня, к счастью, до-
статочно большому количе-
ству людей известно, что в 
соответствии с Конституцией 
Российской Федерации во-
прос о границах может быть 
решен только по взаимному 
согласию субъектов. Если 
речь идет об изменении этих 
границ, необходимо прове-
сти народный референдум, 
административные же гра-
ницы между субъектами РФ 
определяются в соответствии 
с  Законом о местном само-
управлении.  При этом в Чеч-
не приняли так называемые 
«законы по Сунженскому 
району, которые могут быть 
реализованы после разграни-
чения границы между двумя 
субъектами в соответствии с 
Конституцией Российской Фе-
дерации".

Закон Чеченской Респу-
блики "О внесении измене-
ний в Закон Чеченской Ре-
спублики "Об образовании 
муниципального образования 
Сунженский район и муници-
пальных образований, вхо-
дящих в его состав, установ-
лении их границ и наделении 
их соответствующим стату-
сом муниципального района 
и сельского поселения" был 
принят парламентом региона 
18 октября 2012 года, подпи-
сан главой ЧР 6 ноября 2012 
года, вступил в силу 9 февра-
ля. Согласно этого «докумен-
та», в Сунженский район Чеч-
ни включен ряд населенных 
пунктов, являющихся муни-
ципальными образованиями 
Ингушетии. При этом в законе 
отмечается, что формирова-
ние в этих муниципальных об-
разованиях органов местного 
самоуправления "осущест-
вляется после установления 
в порядке, предусмотренном 
федеральным законодатель-
ством, административной 
границы между Чеченской 
Республикой и Республикой 
Ингушетия".

Другими словами, быть 

может, впервые в истории 
современной России субъ-
ект Российской Федерации 
принял подзаконные акты по 
поводу события… до само-
го события. Таким образом, 
и впервые от законодателя 
ждут изменения конституци-
онных законов, да и статей 
самой Конституции РФ в уго-
ду законам, принятым одним 
из региональных парламен-
тов.  В любом случае, столь 
вольная трактовка иерархии 
законов, имеет право быть 
увековеченной в учебниках 
по конституционному праву. 
Ничто не проходит бесслед-
но.

Естественно, вопрос ад-
министративных границ оста-
ется в зоне особого внимания 
и руководства Ингушетии. 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров на днях провел по 
этому поводу встречу с пред-
седателем парламента РИ 
М.Дидиговым, где подчер-
кнул, что «мы добиваемся 
того, чтобы административ-
ная граница между нашей ре-
спубликой и нашими ближай-
шими соседями - Чеченской 
Республикой - была создана". 
Он убежден, что решения 
должны выноситься по зако-
нам Российской Федерации 
и сообщил, что "соответ-
ствующие документы после 

того, как отработала наша 
республиканская комиссия, 
мы направили в администра-
цию президента Российской 
Федерации, полпреду прези-
дента РФ в СКФО Александру 
Хлопонину и в Чеченскую Ре-
спублику".

Евкуров также подчер-
кнул: "У нас нет спорных во-
просов, мы живем на своей 
территории, трудимся на сво-
ей земле". При этом он также 
отметил, что "Сунженский 
район республики - это терри-
тория Ингушетии и никому ее 
мы не собираемся уступать". 
Высказывания руководителей 
Чечни по некоторым населен-
ным пунктам на территории 
Ингушетии, жители которых, 
якобы, желают перейти под 
юрисдикцию ЧР недопустимы 
и приводят к непониманию и 
конфронтации.

Мухарбек Дидигов про-
информировал Главу Ингу-
шетии, что НС Республики 
Ингушетия направлено пись-
мо-запрос на имя Генераль-
ного прокурора РФ Ю.Чайки о 
неконституционном решении 
НС ЧР по вопросу определе-
ния границ. Также направле-
ны запросы в Совет Федера-
ции и Государственную Думу. 
Власти Ингушетии надеются, 
что федеральный центр опре-
делит законность принятых 

решений, касающихся уста-
новления административной 
границы между Республикой 
Ингушетия и Чеченской Ре-
спубликой.

Более чем странная и 
малопродуктивная информа-
ционная «война» по поводу 
прав Чечни на Сунженский 
район наводит невольно на 
мысль, что в Грозном пре-
красно понимают, насколько 
минимальны перспективы по-
добной юрисдикции. Однако 
продолжают говорить о новой 
редакции административных 
границ. Нет сомнений, что 
эта искусственно созданная и 
скандальная ныне проблема, 
позволяет широко спекулиро-
вать на чувствах обывателей. 
Но это можно делать громко 
и недолго, невозможно де-
лать долговременно и тихо. 
Первоначальный эффект от 
громких заявлений сошел на 
нет, остался только Закон, 
действующий на территории 
Российской Федерации. И 
этот Закон недвусмысленно 
говорит о том, что нынешний 
статус-кво административной 
границы между Ингушетией 
и Чечней - вне всяких сомне-
ний. Всё остается на своих 
местах.

в.Саитов

Магас - самый моло-
дой административный 
центр в России, который 
с течением времени ста-
новится всё краше. Мно-
гие гости, приезжающие 
в Ингушетию, бывают 
просто в восторге от го-
рода солнца. Все работы 
в Магасе ведутся строго 
в соответствии с новым 
генпланом. Стройфирмам 
запрещено начинать стро-
ительство до подведения 
коммуникаций. Никаких 
стройвариантов не будет, 
заявил сегодня на встрече 
с жителями города Магаса 
Глава Ингушетии Ю. Евку-
ров. «Дома мы будем при-
нимать только под ключ», 
- заявил он. В целом в 
рамках социально-эконо-
мического развития горо-
да на период до 2015 года 
Магас ожидают ощутимые 
преобразования. 

По информации Ю. Ев-
курова, в настоящее время 
разрабатывается масштаб-
ный проект застройки на-
бережной реки Сунжа, в 
рамках которого планиру-
ется возвести не менее 20 
высотных жилых домов, со-
орудить озеро, построить 
социальные объекты. Глав-
ным местом отдыха равнин-
ной части Ингушетии станет 
республиканский парк, будут 

строиться исламские и пра-
вославные храмы. 

С подробным докладом 
на указанную тему на встре-
че выступил заместитель 
председателя правитель-
ства, глава регионального 
минэкономразвития Павел 
Пущин. В своей развёрнутой 
справке он рассказал о до-
стижениях муниципального 
образования и прогнозах его 
развития на ближайшее вре-
мя. С 2009 по 2012 г. здесь 
построено 27 домов на 1137 
квартир. Возведены такие 
объекты, как стоматологиче-
ская поликлиника на 200 по-
сещений в смену, общежи-
тие для ИнгГУ, школа-лицей 
на 704 места, плавательный 
бассейн, детский сад, около 
10 административных зда-
ний различных ведомств, 
ГНТРК «Магас». 

Большое внимание уде-
ляется вопросу водоснаб-
жения. Построен водовод 
от водозабора «Магас» до 
водозабора «Альтиево» и 
2-х резервуаров по 5000 м3. 
В рамках реализации ФЦП 
намечено строительство на 
общую сумму 2871,9 млн 
руб. В числе озвученных 
объектов центр интеллекту-
ального развития детей на 
300 мест, учебно-лабора-
торный корпус, общежитие 
семейного типа, научная 
библиотека для Ингушского 

госуниверситета, эндокри-
нологический диспансер на 
150 посещений, детский сад 
на 220 мест, республикан-
ский диспансер. 

В дополнение к докла-
ду П. Пущина глава муни-
ципального образования г. 
Магас Дауд Мальсагов со-
общил о том, что в скором 
времени в районе универси-
тета появится бульвар. Пла-
нируется строительство на-
бережной со всей необходи-
мой инфраструктурой. Там 
же намечено возведение жи-
лья, школ, дошкольных уч-
реждений, развлекательных 
комплексов, Дома торжеств. 
Безусловно, гордостью горо-
жан является стометровая 
Ингушская башня. В целях 
улучшения транспортного 
сообщения будет закупле-
но 10 микроавтобусов. В 26 
микрорайонах будут возве-
дены дома с подземной пар-
ковкой, Дворец молодёжи, 
стадион, плавательные бас-
сейны, музыкальные школы, 
библиотеки, филармония, 
драмтеатр, под городской 
парк отведён большой уча-
сток в 22 га. 

Также на встрече Ю. Ев-
куров выслушал просьбы 
и предложения горожан и 
представителей госучреж-
дений. Главный налоговик 
республики Салман Гагиев 
похвалил муниципальную 

власть за плодотворную ра-
боту в сфере сбора налогов. 
Он сказал о том, что недав-
ние проверки показали, что 
в Магасе нет ни одной неза-
регистрированной органи-
зации. «Система движения 
вперёд очень хорошая», 
- отметил С. Гагиев. Руко-
водитель технадзора Мика-
ил Алиев подчеркнул необ-
ходимость предусмотреть 
мусоропроводы при строи-
тельстве высотных домов в 
районе набережной. 

Директор новой школы, 
недавно получившей статус 
лицея, А. Плиева посетова-
ла Главе региона на отсут-
ствие вблизи учебного заве-
дения тротуарной дорожки. 
Некоторые жители озвучили 
проблемы, связанные с ра-
ботой общественного транс-
порта. 

Внимательно выслушав 
каждого выступающего,  
Ю. Евкуров дал соответству-
ющие поручения ответствен-
ным чиновникам, отметив, 
что эти вопросы относятся 
к муниципалитету. «Такие 
проблемы не требуют вме-
шательства Главы региона 
и больших затрат - их можно 
решить на уровне городских 
властей», - подчеркнул руко-
водитель субъекта. 

Пресс-служба 
Главы Ри

От точки «А» до точки «Б»…

До сих пор неизвестна точная причина внезапно возникшего спора о гра-
нице, инициированного Чеченской Республикой. То ли августовская жара 2012 
года подвигла людей в Грозном сделать из Сунженского района «землю обе-
тованную», то ли какие-то шибко умные политтехнологи, но уже других, более 
северных мест, переборщили с созданием проблемы на пустом месте.  Как 
это обычно бывает в постсоветской политической практике, стратегия слова 
уступила место тактическим словопрениям. Между тем, такой подход, а этого 
следовало ожидать, ничего полезного не принес. Более продуктивно и эф-
фективно было бы разъяснить народу реальность или невозможность пере-
дела административных границ.  Справедливости ради надо признать, что 
после упомянутой августовской жары, ответственные чиновники  и депутаты 
обеих республик начали консультации по вопросам  административной гра-
ницы от точки «А» до точки «Б»…

Магас будет соответствовать 
своему столичному статусу
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точка отсчета

НЕПОДВИЖНЫЙ ЖИВОЙ ЖУРНАЛ...
Блогер Алексей Навальный, который с помощью 

своего интернет-проекта «РосПил» сумел провести не-
сколько скандальных расследований нескольких кор-
рупционных схем, широко известен ныне не только тем, 
кто позиционирует себя «либералами» или «патриотами 
России», но и остальным, более, на наш взгляд, адек-
ватным и спокойным жителям нашей страны. Борьба 
с коррупцией – это, безусловно, жизненная необходи-
мость для Российской Федерации. Многонациональная, 
этнически, экономически, социально многообразная, 
страна с уникальной историей, прошлым, настоящим 
и будущим, Россия невозможна без борьбы с мздоим-
ством. Поиск социальной справедливости давно пере-
жил все  общественно-экономические формации, кото-
рые примеряло на себя наше государство. Поэтому во 
все времена всякая общественная борьба с удушающей 
все и вся коррупцией горячо приветствуется как созна-
тельной интеллигенцией, так и обычными обывателя-
ми, легко дающими оценку всем политическим событи-
ям за очередной чашкой чая…

Соответственно и мы, имеющие опыт жизнедеятельно-
сти, несколько профессий и с десяток надежных друзей по 
всему миру, с особым вниманием и необходимым анализом, 
изучаем эту широко лелеемую, обретающую всевозможные 
формы, коррупцию. Особенно в сфере государственной, 
той, где все живет и дышит благодаря нашим кровным и 
скромным копейкам – налогам. И вот совсем недавно На-
вальный вышел и на «ингушский», казалось бы, «след»… 
Дело в том, что в Ингушетии наконец-то начали работу по 
поддержке известного, очень талантливого европейского и 
мирового уровня дизайнера, художника, модельера Заиры 
Гатагажевой. Много лет назад в общенациональной газете 
РИ «Сердало» была большая статья, посвященная пре-
красному творчеству, с фотографиями ее замечательной, 
неповторимой коллекции. Мы тогда очень надеялись, что 
если не различные спонсоры, то на уровне государственных 
структур можно помочь ей показать свой бесспорный талант 
всему миру. Но, как известно, жизнь штука сложная, она по-
добна лестнице, и всему свое время… И вот ныне, когда 
процесс пошел, на том же «РосПиле» Навального  и далее 
по списку и мановению известной палочки появилось пись-
мо следующего текста:

«Дорогие дизайнер Заира Гатагажева и президент Ре-
спублики Ингушетия Юнус-Бек Евкуров!

Я не сомневаюсь, что в Республике Ингушетия есть 
талантливая молодежь (в том числе дизайнеры).

Все мы согласны с тем, что такую талантливую мо-
лодёжь надо поддерживать. Пусть Заирой Гатагажевой 
гордится не только Ингушетия, но и вся Россия.

Просто замечательно, если какой-то молодой дизай-
нер с Северного Кавказа станет известным, модным, по-
пулярным и сошьёт платье для Леди Гаги.

Но давайте все-таки держать себя в руках.
Мне представляется не очень корректным, что бюд-

жет Республики Ингушетия, наполняемый, к сожалению, 
откуда угодно, но не из самой Ингушетии, будет оплачи-
вать участие молодого дизайнера в Вольво Фешн Вик.

Ведь это просто похоже на издевательство, дорогие 
Заира и Юнус-Бек. Так нельзя.

Может быть, стоит поискать другие возможности 
для поддержки молодого дизайнера, а не взваливать всё 
на плечи российских налогоплательщиков, которые и так 
везут и Ингушетию, и Чечню, и много чего ещё.

Пользуясь случаем, хочу вам высказать такое сооб-
ражение: если бы на улицах городов Северного Кавказа в 
девушек не стреляли из пейнтбольных ружей за то, что 
они ходят без хиджабов, то, наверное, скорее наступил 
бы тот день, когда кто-нибудь организовал Фешн Вик пря-
мо в Назрани, где дизайнер Заира Гатагажева смогла бы 
участвовать совершенно бесплатно.

Спасибо».

Прежде чем расставить точки над знанием  Навальным 
поднятой им темы, а он, по всей видимости, человек смыш-
леный, а значит, сочиняет здесь сознательно, мы дадим ко-
роткую справку-напоминание:

 Заира Гатагажева - победительница Международ-
ного конкурса Высокой моды национального костюма 
- 1 место в номинации лучший костюм народов Кавказа 
(2005), победительница Международного конкурса мо-
лодых дизайнеров одежды I.G.L.A. в номинации взгляд 
в будущее (2003), победительница Международного 
конкурса «Русский Кутюрье» (2004), победительница 
Всероссийского конкурса выставки «Образование и 
карьера» «Выпускное платье» (2003). Обладательни-
ца Специального приза конкурса профессиональных 
художников-модельеров им.Надежды Ламановой (дом 
моды Вячеслава Зайцева, 2003 г.). Участвовала на вы-
ставке эскизов на конкурсе «Mittelmoda» (Италия), пред-
ставляла Россию на международной выставке эскизов 
в Японии в 2003 году, участница 15-го фестиваля «Дни 
российской моды в Европе» (Париж, 2005). Член ассо-
циации русских художников Парижа (2005), член жюри 
Международного конкурса Высокой моды националь-
ного костюма. Получила приглашение мультибренда 
«PRADA» в Милан в лабораторию моды. 

Март 2013 года - ожидаемое участие молодого дизай-
нера в Volvo Fashion Week.

Необходимо отметить, что Заира Гатагажева с юных лет 
отличалась великолепными знаниями и шла к своему при-
знанию с целеустремленностью, достойной самого высокого 
уважения. (Живя в Москве, борясь с партийными и беспар-
тийными коррупционерами, Навальный  смутно представля-
ет о ком и о чем, в данном случае, пишет).

За ее плечами учеба в художественной и музыкальной 
школах. А затем "золотую" медалистку с радостью приняли 
в Текстильный университет имени Косыгина. И все вступи-
тельные экзамены абитуриентка сдала на "отлично".

Потом были многочисленные конкурсы и первые места – 
другой цели Гатагажева перед собой никогда и не ставила. 
Она – профессионал, по своему творческому потенциалу не 
уступающая самым известным российским и зарубежным 
модельерам.

Да, кстати (точнее некстати)  различные сайты типа 
«Каспаров.ру» и т.п. в своих «праведных» комментариях к 
странной  озабоченности Навального по поводу поддержки 
ингушского модельера, добавляют озабоченность различ-
ных граждан с различными никами, типа: «Участие в показе 
мод не должно осуществляться за счет федерального бюд-
жета, считает участник обсуждения этого поста под ником 
sdiki. "Интересно, а причем здесь бюджет? Неужели какому-
нибудь Ив-Сен-Лорану приплачивают из французского бюд-
жета за участие в Fashion Week?", - отметил он». 

Мы  не  стали бы вообще обращать внимание на это, 
по сути, пустое письмо Навального и стройную истерию его 
единомышленников, если бы, не одно большое «но», кото-
рое сильно рифмуется со словами, которые, бывало, упо-
треблял даже товарищ Ленин, а нам нельзя – воспитание,  
знаете ли… Причина нашей реакции была здесь неизбеж-
ной – недопустим высокомерный, невежественный уровень, 
тон, манера, с которой Навальный обращает внимание на 
указанный финансовый вопрос, его правомерность и необ-
ходимость, возможность его решения. Опять эти же штампы 
в мышлении, которые мы наблюдали у сотни отечественных 
политиков и общественных деятелей, от которых тот же На-
вальный демонстративно пытается удалиться на пару кило-

метров, и однако ничем не отличается от них.

Первое. С какого бодуна вы взяли, что хотя бы один нор-
мальный дизайнер-модельер с Северного Кавказа мечтает 
«стать известным, сшив платье для Леди Гаги»? Потому 
что в вашем кругу продвинутых борцов за правду считают 
крутым  платье Гаги... из мяса? Так вы и мяса настоящего 
еще не ели. Приезжайте в Ингушетию, только здесь у котла 
вы поймете, что вареное мясо пахнет аппетитно, а не как то, 
что из московских магазинов – нечто непонятное и  вечно 
протезное… А  если серьезно, надо иметь хотя бы элемен-
тарные представления о мировоззрении людей, которых бе-
ретесь учить правде и закону.

Теперь о втором импульсе по поводу российских нало-
гоплательщиков, «которые и так везут и Ингушетию, и 
Чечню, и много чего еще»? Чую чрезмерный объем обще-
ственных нагрузок  у Навального сегодня в России, речь 
теряет маленькую нить, а рвется на части всё большое по-
лотно… Чего еще много везут, Алексей? И откуда эта не-
скрываемая интонация, которая говорит о вашем разделе-
нии российских налогоплательщиков и жителей Ингушетии и 
Чечни на два разных лагеря? А вы разве учились, развива-
лись и перемещались не благодаря нашим налогам? Или те, 
кто вас воспитал, учил, кормил -  разве их обделяли такой 
возможностью  наши родители, с более полувековым трудо-
вым стажем? Бюджет - российский, не московский или от-
дельный – национальный. Относительно Ингушетии - если 
есть возможность и целесообразно, учитывая специфику 
региона, отсутствие других вариантов, когда с нуля прак-
тически создается своя ниша в той или иной сфере – этот 
шанс надо использовать. В Ингушетии сегодня делают все 
и будут делать, несмотря ни на какие комментарии – закон 
превыше странных мнений, чтобы продвинуть свои таланты 
на общероссийский, европейский и мировой уровень. Заира 
Гатагажева – один из тысячи примеров. Так что, гражданин 
Навальный, изучайте традиции и обычаи ингушей на буду-
щее, чтобы не выглядеть человеком, тыкающим пальцем 
в небо… Всегда будете указывать правильно, но всегда – 
мимо.

Печально, что в данном случае многие клюнули на удоч-
ку Навального и начали свою попугайщину, типа: «широкий 
общественный резонанс вызвало…», «люди выражают воз-
мущение по поводу помощи неизвестному модельеру» и т.д. 
Ничего этого и близко не было, а  из текста блогеровского 
письма взяты  только отрывки, необходимые «правдобор-
цам»…Говоря о дотациях, указанные комментаторы демон-
стрируют «праведное» возмущение поддержкой талантли-
вого модельера. Между тем и ребенку понятно, что речь 
идет о хороших перспективах и оправданных инвестициях: 
продвижение имени дизайнера, создание для него матери-
альной и производственной базы  - это прямой путь к соз-
данию новых рабочих мест, появления новых специалистов 
в области моды. Со временем они будут приносить доход.  
Идея хорошая, достойная поддержки нормальных людей.

 
Теперь долгожданный последний отрывок озабоченно-

сти Навального, просто образец «столичного» мышления: 
«… если бы на улицах городов Северного Кавказа в 
девушек не стреляли из пейнтбольных ружей за то, что 
они ходят без хиджабов, то, наверное, скорее наступил 
бы тот день, когда кто-нибудь организовал Фешн Вик 
прямо в Назрани, где дизайнер Заира Гатагажева смогла 
бы участвовать совершенно бесплатно».

Как говорил один старый автослесарь, весна страшнее 
гололеда… Понимаете, он тому нас учил, что весной на ули-
цах внезапно появляются не только птицы, почки на дере-

вьях и первая пыль городских улиц – девушки и женщины 
вдруг предстают еще более красивыми, и проклятый шайтан 
провоцирует нас «стрелять» глазами по сторонам, а для во-
дителей это чревато самым настоящим ДэТэПэ… Не берусь 
комментировать стрельбу по девушкам из пейнтбольных 
ружей во всех городах Северного Кавказа, не видел, не уча-
ствовал, были слухи. Что касаемо Ингушетии, Навальный 
опять же, чудак-человек, никакого представления не имеет. 
Вы найдите среди шести миллиардов человек на планете 
Земля того, кто сегодня осмелится стрелять из подобных 
ружей по ингушской девушке где-нибудь в Назрани или Ка-
рабулаке. Дорогой блогер, у этого человека скорее всего ни-
когда не будет детей… Согласитесь, зачем такие жертвы, 
даже для недели самой Высокой моды.

Если рассуждать как Навальный, то предела подобной 
демагогии не будет. Может и нам продолжать мыслить штам-
пами? По такой логике можно, к примеру, говорить о том, что 
позитивное мероприятие или акцию невозможно провести в 
десятках российских городов, показать, к примеру, коллек-
цию Emporio Armani, потому что там одинокие пенсионеры 
умирают в своих квартирах, забытые родными детьми, пе-
дофилы шастают по каждому подъезду, а скинхеды с фа-
шистской свастикой маршируют мимо памятников погибшим 
в годы Великой Отечественной войны. И все это на наши 
деньги – налогоплательщиков. И почему вы за МКАД (вну-
три него) живете лучше всех остальных каждый день, а мы 
и один раз не можем талантливого человека отправить на  
Volvo Fashion Week?

Это по поводу социальной и обычной человеческой 
справедливости. Правовую или финансовую оценку здесь 
можно давать по факту, не ранее. В данном случае вари-
ант госзакупок, как решение такой проблемы, юридически 
полностью правомерен.

Теперь, что касается того, поддерживал или поддержи-
вает ли госбюджет «какого-нибудь Ив-Сен-Лорана»? На-
вальный и все остальные, так сказать, примкнувшие псев-
донимы под ником, конечно же, знают, что во Франции, Ис-
пании, США, Японии, Турции и ряде других стран, не говоря 
о  регионах России, не только на первоначальном этапе, но 
и в настоящее время, находят те или иные формы государ-
ственной поддержки  своих модельных брендов – это есте-
ственная для государственных образований политика. 

Кстати, прошедшая  недавно Миланская неделя моды 
собрала 15 тыс. покупателей, 2,5 тыс. журналистов. Сами 
итальянцы представили 85% отечественных марок. Всего 
прошло 170 показов и презентаций. Неделя моды проводит-
ся в Милане, одном из крупных городов Италии, с 1979 года. 
Эта акция и яркое зрелище приносит около 27% ВВП города. 
Одним словом, это хороший доход, без коррупции и воров-
ства. Так вот, когда мы хотим занять, благодаря талантли-
вым людям, свое место под «солнцем мировой моды», това-
рищ Навальный, мы тем самым хотим снизить и бремя дота-
ций, которые так волнуют анонимных налогоплательщиков. 

В Ингушетии в настоящее время проводят на законных 
основаниях открытый поиск таких средств и вариантов. В 
чем повод для разоблачений? В неписанном праве, которое 
вдруг у вас появилось после громкой борьбы с хорошо зна-
комыми мздоимцами – так флаг в руки (не испортите, по-
жалуйста, его дизайн). Пишите о том, что знаете, а то ваши 
единомышленники, как будто сговорились: повторяя ваши 
слова, небрежно так название республики пишут «Ингуше-
ния» и т.д. Нам-то как-то начхать на подобный «интеллек-
туальный» снобизм, мы знаем кто мы, откуда и куда дви-
гаемся. Хорошо бы и вам немного знать Кавказ, будете от-
личаться от нашего прапорщика Кузнецова – он, выслушав, 
что мы из Чечено-Ингушетии приехали служить в Забайка-
лье, с улыбкой питекантропа счастливо отвечал: «Как же, 
знаю! Хорошо у вас там, в Грузии!...» Это было давно. Тогда 
еще не было «живых журналов». Были обычные, бумажные, 
неподвижные.

Якуб СУЛтЫГов

Читатели, которые 
внимательно следят за 
нашими публикациями, 
должны помнить мою про-
шлогоднюю статью, по-
священную первому про-
ректору по учебной части 
Ростовского экономиче-
ского университета (РИНХ) 
Альбекову Адаму Умаро-
вичу. Рассказ об этом за-
мечательном человеке, 
уроженце с. Ачхой-Мартан, 
заканчивался утвержде-
нием, что окончательная 
точка в его  впечатляющем 
карьерном росте еще не 
поставлена, и мы вправе 
ожидать от нашего зем-
ляка достижения новых 
высот. К моей искренней 
радости  оптимистический 
прогноз оправдался, и со-
всем недавно в средствах  
массовой информации по-
явилось сообщение о на-
значении А.У. Альбекова 
ректором своего родного 
университета. При этом, 
самой процедуре утверж-
дения его на этой высокой 
должности предшествова-
ло обсуждение нескольких 
альтернативных кандида-
тур в профессорско-пре-
подавательском коллекти-
ве учебного заведения, на 
котором А.Альбеков полу-
чил почти  единогласную 
поддержку!

Факт удивительный, но 
отнюдь не неожиданный, по-
тому что вся предыстория 
этого  события свидетель-
ствует о наличии факторов, 
которые в конечном сче-
те  должны были сыграть в 
судьбе нашего героя опре-
деляющую роль. Я имею в 
виду такие важные состав-
ляющие, как прогрессирую-
щая научная квалификация 
молодого ученого, богатый 
опыт преподавательской и 
руководящей работы в дан-
ном университете, высокий, 
можно сказать, непререка-
емый авторитет среди кол-
лег, доверительные, друже-
ские  отношения с ректором  
Н.Г. Кузнецовым, наконец, 
выдающиеся личностные ка-
чества и большая популяр-
ность среди студенческого 
сообщества.

Ничуть не мало, особен-
но если учесть, что в боль-
шинстве российских вузов и 
научных учреждений сегод-
ня наблюдается совсем не 
идиллическая  атмосфера 
внутренних взаимоотноше-
ний, а чтобы в подобных 
условиях добиться 80-про-
центной поддержки коллек-
тива, даже наличие в одном 
человеке всех перечислен-
ных выше добродетелей  
вряд ли может служить ему 
особой гарантией.

В этой связи хочу вы-
сказать свою точку зрения, 

которая, на мой взгляд, ис-
черпывающе объясняет ны-
нешнюю ситуацию в РИНХе 
и придает ей положительную  
исключительность во всеоб-
щем негативном правиле. 
Мне думается, львиная доля  
заслуги здесь принадлежит 
только одному человеку - 
предшественнику А. Альбе-
кова на ректорской  должно-
сти Николаю Геннадьевичу 
Кузнецову. За пять лет своей 
работы  Н. Кузнецов не толь-
ко сумел сформировать кол-
лектив единомышленников, 
но и умудрился превратить 
заурядный периферийный 
вуз  в лучшее учебное заве-
дение экономического про-
филя на Юге России. Взятая 
им на вооружение стратегия 
развития университета неиз-
менно была ориентирована 
на устойчивое поступатель-
ное движение всех струк-
турных подразделений и на 
современный, научно обо-
снованный подход к методам 
обучения студентов. Законо-
мерно, что она дала ожида-
емые результаты и только 
по этой причине нынешние 
выпускники РГЭУ, как прави-
ло, востребованы во многих 
отраслях народного хозяй-
ства. Что и говорить, роль 
личности не только в исто-
рии, но и в любом сколько-
нибудь значимом деле еще 
никто не отменял, а в нашем 
случае роль Николая Генна-
дьевича в столь успешном 
функционировании данного 
учебного заведения невоз-
можно переоценить. Вполне 
естественно, что подобные 
достижения не могли быть 
достигнуты, если бы они не 
опирались на безупречную, 
до щепетильности проду-
манную кадровую политику 
ректора. Нет, нет, я вовсе не 
имею в виду знаменитый со-
ветский лозунг: «Кадры ре-
шают все», слава Богу,  он 
давно уже себя изжил,   про-
сто хочу сказать об умении 
так подобрать и расставить 
преподавательский  и руко-
водящий состав, чтобы каж-
дый из них чувствовал себя 
на своем месте, ощущал 
важность возложенных на 
него функций и в то  же вре-
мя не питал себя иллюзор-
ными  надеждами на легкое 
продвижение по службе.

Конечно, подниматься 
вверх по карьерной лестни-
це не возбраняется никому, 
но этот процесс должен быть 
обусловлен исключительно 

твоими заслугами, а не про-
текциями влиятельных по-
кровителей и тем более не 
личной изворотливостью. 
Такой принцип был возведен 
Н. Кузнецовым чуть ли не в 

ранг закона и поэтому все 
последние годы каждый со-
трудник в РИНХе спокойно 
исполнял свои служебные 
обязанности и не отвлекался 
на закулисные интриги. Ког-
да же Николай Геннадьевич 
инстинктивно почувствовал, 
что динамика и темпы даль-
нейшего развития универ-
ситета могут замедлиться 
по причине его чрезмерной 
загруженности, а также лич-
ной возрастной усталости, 
ни минуты не колеблясь, 
он твердо решил уступить 
свое место более молодому 
и энергичному преемнику. 
«Прежде всего - интересны 
дела», - таково жизненное 
кредо этого поколения рус-
ских интеллигентов, и очень 
жаль, что с каждой сменой 
эпох их количество в нашей 
жизни только уменьшает-
ся. А чтобы сполна оценить 
значение поступка Н. Куз-
нецова, нужно вспомнить, 
насколько тяжело даются 
подобные решения любым 
руководителям высокого 
ранга. И эта особенность не 
относится к приметам сегод-
няшнего дня, потому что так 

было на протяжении всей 
человеческой истории. Как 
пишет древний философ: 
когда одного римского про-
куратора, которому только 
что исполнилось 90 лет, от-

странили от занимаемой 
должности, он обернул свое 
тело в саван, лег на кровать 
и заставил всех домочадцев 
оплакивать его как покойни-
ка...

Однако, вернемся к на-
шему другу Адаму Умаро-
вичу и постараемся разо-
браться в ощущениях и мыс-
лях новоявленного ректора. 
Именно с этой благой целью 
я и решил отправиться в  
г. Ростов-на-Дону, тем более 
что накануне  во время по-
следнего телефонного раз-
говора  получил от него уст-
ное приглашение.

- Адам Умарович, по-
здравляю вас с новой 
должностью и хочу поже-
лать, чтобы вы не останав-
ливались на достигнутом! 
Что для вас кардинально 
изменилось в связи с этим 
назначением?

- Изменилось очень мно-
гое. Во-первых, появилась 
необходимость самостоя-
тельно принимать решения, 
а не ссылаться на выше-
стоящее начальство. С од-
ной стороны это, конечно, 
хорошо, т.к. дает простор 

для собственной инициати-
вы, но в то же время такая 
возможность многократно 
повышает ответственность 
за каждое слово и дело. Во-
вторых, прибавилось множе-
ство новых функций и вопро-
сов, о которых я раньше и не 
подозревал. Оказывается, 
совсем разные вещи отве-
чать за порядок в каком-ни-
будь одном подразделении 
и совсем другое дело, лично 
руководить всем этим боль-
шим учебно-хозяйственным 
механизмом.

- Насколько большое 
ваше хозяйство, я имею в 
виду количество факуль-
тетов, студентов и весь 
преподавательский со-
став?

- Хозяйство громадное, 
можете посчитать сами. 
Всего семь факультетов, и 
10 филиалов, на  которых 
учатся 22 тысячи студентов. 
В штатном составе универ-
ситета числятся 2,5 тысячи 
сотрудников и 500 аспиран-
тов. У нас обучаются студен-
ты из 31 страны дальнего 
зарубежья и они поступают 
к нам по направлениям, че-
рез посольства своих стран. 
Наш университет считается 
довольно престижным учеб-
ным заведением и поэтому 
желающих получить здесь 
образование всегда больше, 
чем мы можем позволить 
себе ежегодно принять. Ко-
нечно, не последнюю роль 
здесь играют и бытовые ус-
ловия, и комфортная, дру-
желюбная атмосфера такого 
интернационального города, 
как Ростов-на-Дону.

- В прошедшей недавно 
аттестационной класси-
фикации всех российских 
вузов было забраковано 
много учебных заведе-
ний... По каким критериям 
определялась эта оценка, 
и каковы ваши результа-
ты?

- Наш университет, а вме-
сте с ним и все наши десять 
филиалов прошли эту про-
верку удачно. Ключевых по-
казателей было всего пять: 
средний балл по ЕГЭ при 
поступлении, доходы из всех 
источников, удельный вес 
иностранных студентов к об-
щему количеству, состояние 
материально-технической 
базы и т.д. Мы уложились во 
все эти нормы и в настоя-
щее время к нам поступают 
предложения от менее удач-
ливых филиалов о слиянии 

с ними. Такие варианты рас-
сматриваются, и по каждому 
из них будет принято отдель-
ное решение.

- Адам Умарович, я не 
забыл, что в прошлом 
году, будучи еще первым 
проректором университе-
та, вы обещали мне отне-
стись к нашим ингушским 
абитуриентам чуть снисхо-
дительнее, чем к предста-
вителям иных, более бла-
гополучных и стабильных 
регионов. Именно  благо-
даря этому обещанию де-
сятки наших юношей и де-
вушек окончательно опре-
делились с выбором и 
нынешним летом собира-
ются сдавать документы 
в ваш  вуз. Но с прошлого 
года многое изменилось и 
теперь ваш новый статус,  
возможно, не позволяет 
вам помнить такие  слегка 
опрометчивые  обещания.

- Да, статус немного из-
менился, но человек остался 
прежним. К счастью, я не из 
тех людей, которые меня-
ются вместе со статусом и 
поэтому в любом качестве 
готов отвечать за свои сло-
ва. Всех желающих получить 
хорошее образование я при-
глашаю в наш РИНХ.

- Спасибо, именно эти 
слова я и ожидал от вас 
услышать.

Несколько дней назад по 
телевизору прозвучало со-
общение, что в список 100 
лучших университетов мира 
попал только один россий-
ский вуз - Московский госу-
дарственный университет  
им. М. Ломоносова. Он 
оказался на 51 месте, 
а кроме него там не на-
шлось места даже таким 
признанным грандам, как 
С.-Петербургский универ-
ситет, Московская финан-
совая академия, Высший 
технический университет  
им. Н. Баумана и др.

Что ж, расстановка край-
не любопытная, особенно 
если учесть, что наше выс-
шее образование всегда счи-
талось своеобразной «кузни-
цей кадров» и обеспечивало 
не только свой, но и весь 
западный мир уникальными 
специалистами в любой от-
расли. Неужели мы так силь-
но сдали позиции, что по-
степенно превращаемся во 
второсортный придаток ми-
ровой научно-технической 
мысли? Это не правда и та-
кого не может быть, потому 
что даже на одном примере 
Ростовского экономического 
университета можно сделать 
выводы, опровергающие со-
мнительную американскую 
статистику.

К. ЛатЫРов

РИНХ нам стал заметно ближе

ОБРАЗОВАНИЕ

В ГУПе «Дружба» под-
кормка  озимых идет пол-
ным ходом.

Как сообщил корре-
спонденту нашей газе-
ты врио директора ГУПа 
«Дружба» Назрановского 
муниципального райо-
на Магомед Гарчханов, в 
сельхозпредприятии пол-
ным ходом идет прикорне-
вая подкормка озимых.

На этой работе здесь 
задействованы пять ком-
плексов - колесные тракто-
ра «Беларус» с сеялками. 
Зерносеющие сеялки, как 
известно, используются для 
заделки в корневые кустики 
пшеницы и ячменя азотного 
удобрения.

Этими комплексами, до-
бавил Горчханов, управля-
ют опытные механизаторы 
Муса Барзагов, братья Рам-
зан и Мустафа Барахоевы, 
Алихан Плиев и Идрис Коти-
ев, перевыполняющие днев-
ное задание.

В ГУПе «Дружба», отме-
тим, предстоит подкормить 
1000 гектаров хлебов, по 
500 пшеницы и ячменя.

По утверждению Гарч-
ханова, все обозначенные 
площади озимых будут 
полностью подкормлены в 
течение четырех-пяти  ра-
бочих дней. Скажем, что та-
кие сроки, намеченные для 
таких объектов,  по мнению 
специалистов, являются 
прямо-таки рекордными. 

Если еще дня два-три 
продержится сухая погода, 
можно с уверенностью ска-
зать, что озимый клин хозяй-
ства  будет 100% подкорм-
лен азотным удобрением.

Что касается этого удо-
брения, где-то девяносто 

тонн его было запасено  в 
сельхозпредприятии, недо-
стающее удобрение было 
выделено из 1800 тонн,  за-
везенных для ГУПов респу-
блики буквально на днях.

Вернувшись к озимому 
клину ГУПа «Дружба», от-
метим, что он в разы боль-
ше, чем в предыдущих го-
дах  в предшественнике ГУП 
«Плиевское». В этом самом 
«Плиевском» и в соседнем с 
ними «Барсукинском» в об-
щей сложности было где-то 
250-300 гектаров. А в ГУПе 
«Дружба», куда вошли эти 
два хозяйства, в три с лиш-
ним раза. Да и подкормку 
озимых раньше не делали 
ни в одном из названных 
упраздненных ГУПов. От-
сюда можно смело сказать, 
что укрупнение сельхоз-
предприятий, происшедшее 
в августе 2012 года, дало 
хорошие результаты, а если 
учесть и модернизацию ма-
шинно-тракторного парка, 
происшедшее в том году в 

ГУПе «Дружба» и в других 
укрупненных ГУПах, эти са-
мые результаты возрастут в 
разы.

К примеру, на мой во-
прос, связанный с будущим 
урожаем озимых, Магомед 
Гарчханов ответил, что с 
100-гектарного клина в рас-
чете на гектар в хозяйстве 
планируют получить по 25 
центнеров зерна. Такого 
урожая здесь, заметим,  не 
было ни в один год с начала 
90-х годов прошлого столе-
тия.

Дай Аллах получить хле-
боробам ГУПа «Дружба» 
обещанный урожай озимых!

Ш. БатаРБеКов

За щедрость 
гектара

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО
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Основным и, можно сме-
ло сказать, одним из главных 
решений и  Главы республи-
ки,  и министерства спорта  
РИ стало приглашение и за-
ключение контракта  с  таким 
известным спортсменом и 
тренером,  призером чемпи-
оната Европы, мира и Олим-
пийских игр   как Адам  Бара-
хоев.  На сегодняшний день у  
него занимаются 600 детей. 
Речь идет не о спортсменах,  
а о детях. Занятия он прово-
дит  в ФОКе, помимо этого он 
занимается со всеми трене-
рами у нас в республике. Со-
вместно они проводят сбо-
ры, чемпионаты, первенства 
республики, среди которых 
определяют сильнейших и 
выставляют их  на чемпио-
нат СКФО по юношам. «Он 
проводит ту работу,  кото-
рая на сегодняшний день 
нас удовлетворяет по всем 
показателям, даже больше 
чем мы ожидали», - особо 
отметил  А.Котиев. Основная 
масса детей от  9 до 12 лет, 
но есть и совсем малень-
кие - 4-5 лет. Адам Барахоев   
опытный тренер, за спиной у 
которого многие годы упор-
ного труда и блестящих по-
бед.  На сегодняшний день 
созданы все условия для его 
тренерской работы.  В свою 
очередь  показатели его до-
бросовестного отношения на 
возложенные на него обя-
зательства очень радуют.  
Он полностью использует 
тот ресурс,  который у него 
есть, а это  и опыт, и связи. 
«Мы бы сами без поддержки 
Главы республики с возло-
женными на нас задачами  
не справились. Все, что на 
сегодняшний день делает-
ся для спорта в Ингушетии, 
это благодаря поддержке  и 
инициативе Юнус-Бека Евку-
рова, – подчеркнул А.Котиев.  
- Когда помимо того, что он 
не только как Глава респу-
блики,   но и как спортсмен 
может подсказать,  это уже 
является очень сильным для 
нас фактором. Он не только 
дает нам дельные советы,  
он еще реально помогает!»

Сегодня у нас в республи-
ке строится Дворец спорта. В 
нашей программе развития 
спорта, в программе ФЦП та-
кой объект не числится. Это 
тоже личная инициатива Гла-
вы республики.  Нашли инве-
стора, и за счет авторитета 
Главы региона  в руководя-
щем составе РФ  строитель-
ство столь значимого объ-
екта для нашей республики 
стало  возможным. Встречи 
и переговоры с президентом 
РФ В.Путиным и министром 
спорта РФ В.Мутко в скором 
времени дали свои резуль-
таты. Со строительством  
такого объекта  у нас по-
явится уникальная возмож-
ность проводить чемпиона-
ты России, международные 
чемпионаты по любым  ви-
дам спорта. В этом мощном  
сооружении предусмотрено 
восемь спортивных залов и 
зрительный зал на 3500 по-
садочных мест. Спортсмены 
со всех уголков России бу-
дут приезжать в Ингушетию, 
сколько именитых борцов и 
спортсменов наша молодежь 
сможет воочию увидеть, по-
общаться с ними, а также 
сделать фотографии на па-
мять. Также в этом  Дворце 
спорта  будет выделен один 
зал,  чтобы женская полови-
на тоже могла заниматься 
спортом.  Будет оборудована 
специальная детская ком-
ната,  и  родители смогут на 
время занятия  отдать своих 
детей в эти игровые комна-
ты,  где с ними будут зани-
маться воспитатели. 

Особо хотелось бы от-
метить важность главного 

события в работе  не толь-
ко нашего министерства,  
но и в жизни нашей респу-
блики. А именно проведе-
ние ежегодного турнира по 
боям без правил с участием 
А.Емельяненко,  спортсме-
нов международного уров-
ня, именитых спортсменов 
из России. Только лишь по 
собственной инициативе   
Ю. Евкурова,  его безгранич-
ному  упорству и стремлению 
вывести наш спорт и Респу-
блику Ингушетия  на передо-
вые места  стало возможным 
сделать турнир мирового 
масштаба не только доступ-
ным для нашей республики 
и народа, но и сделать его 
ежегодным.  Авторское на-
звание этого турнира «Битва 
в горах» принадлежит мини-
стру спорта РИ А.Котиеву. 
Это не простой турнир,  как с 
материальной точки зрения, 
так и с технической.

Сегодня много регионов,  
которые имеют не только 
желание, но и возможность  
проводить такого рода тур-
ниры, тем более с  привле-
чением  таких именитых 
спортсменов. Значимость 
проведения его у нас в Ин-
гушетии заключается в том, 
что весь мир и вся страна 
увидят и узнают,  что пред-
ставляет из  себя Ингушетия. 
Своими глазами  увидят гор-
ную красоту,  исторические 
памятники, прикоснутся к 
культуре нашего народа  и 
«на себе почувствуют»  ин-
гушский спорт.  В  первую 
очередь это  престиж для на-
шего народа и республики в 
целом. Это высшая ступень 
нашего спортивного уровня. 
Для нашей молодежи,  что-
бы увидеть своими глазами  
борцов такого ранга еще до 
прошлого года казалось не-
сбыточной мечтой. Теперь 
для них это станет ежегод-
ным зрелищем,  которое  бу-
дет проходить в одном  из 
самых прекрасных уголков  
не только нашей респу-
блики,  но и  России. Более  
20 000 человек присутство-
вали на этом турнире в про-
шлом году.

На сегодняшний день в 
нашей республике ежеме-
сячно стипендию получают 
75 спортсменов в размере от 
5000 до 7000 руб. Эти деньги 
получают  ребята, добивши-
еся  определенных резуль-
татов.  В этом году  постав-

лена  задача  одеть всех на-
ших спортсменов в единую 
спортивную  форму. Два года 
назад на проведение спор-
тивных  мероприятий мини-
стерством спорта  было по-
трачено 35 000 000  рублей,  
а  в этом году нам заложили  
53 000 000 рублей. Только 
в   2012 году силами ведом-
ства было проведено   110 
спортивных   мероприятий.  
Практически, можно сказать, 
в месяц было проведено де-
вять мероприятий. Трудно не 
согласиться с тем, что это 
является высоким показате-
лем в развитии ингушского 
спорта. Только  23 февраля 
было  проведено семь турни-
ров, такие как мини-футбол, 
армспорт, каратэ  и  бокс.

«Для нас основным мо-
ментом  на сегодняшний 
день является то, чтобы 
наша республика занима-
лась физической культурой, 
– отметил в ходе нашей бе-
седы А.Котиев. - Главная за-
дача - привлечь как можно 
больше населения к занятию 
спортом. Если люди будут 
заниматься спортом, то, со-
ответственно, они будут ве-
сти здоровый образ жизни. 
Спорт - это здоровье нации. 
А здоровая нация - это силь-
ная нация».  Сотрудниками 
министерства  ведется  по-
стоянная  пропаганда здоро-
вого образа жизни. Заключе-
ны  Соглашения  с министер-
ством образования, нашли 
поддержку в муфтияте  в во-
просе пропаганды здорового 
образа жизни в  проповедях 
в пятничные дни в мечетях.   
В  школьных спортзалах от-
крыты  различные секции. К 
примеру,  в селе Вежарий-
Юрт,  где два года назад 
была открыта секция,  уже  
более 100 детей занимаются 
спортом. 

ФЦП министерством 
спорта и физической куль-
туры Ингушетии  в прошлом 
году была реализована  на  
все 100%. Министр  спорта  
РФ  В.Мутко особо отметил  
работу нашего ведомства  
и подчеркнул,  что Респу-
блика Ингушетия является 
примером для многих реги-
онов России. В ходе встречи  
Ю.Евкурова в сопровожде-
нии  А.Котиева  с министром 
спорта РФ В.Мутко, которая 
состоялась в Москве, Главой 
республики  был  затронул 
вопрос о выделении  для Ин-

гушетии  10 мини-футболь-
ных площадок,  где зимой 
можно будет играть в хоккей.  
Итогом такого диалога  стало 
решение о передаче в  2014 
году  этих  площадок для  
Ингушетии. Такие площадки 
будут рассчитаны для  тех 
населенных пунктов, где ка-
тастрофически чувствуется  
их нехватка.  На последнем 
совещании Глава республи-
ки дал указание привести 
в надлежащий вид  спор-
тивные площадки,  которые 

располагаются  вдоль феде-
ральной трассы.

На вопрос,  нужна ли нам 
в республике школа олим-
пийского резерва, на при-
мере аналогичной школы  
г. Ростова-на-Дону, А.Котиев 
дал однозначный ответ: «Ко-
нечно же,  нужна!» В этом 
году  у нас должен  открыть-
ся ЦСП (центр спортивной 
подготовки). Все наши име-
нитые тренеры будут ра-
ботать в этом центре. Их 
спортсмены должны будут 
показать за год высокие ре-
зультаты на различных со-

ревнованиях, чемпионатах 
России, Европы и мира. «У 
нас в планах с Адамом Бара-
хоевым - создать такого рода 
школу олимпийского резер-
ва, но нам,  конечно же,  не 
обойтись без поддержки  
Главы республики. Мы над 
этим работаем и планируем 
открыть такую школу у нас в 
республике. Все темы, каса-
ющиеся развития спорта и 
физкультуры,  все, что каса-
ется здоровья наших детей 
находит полное понимание и 

поддержку  у Ю.Евкурова», - 
особо подчеркнул  А.Котиев.

В 2014 г. у нас в респу-
блике начнется  строитель-
ство плавательного бассей-
на  в г. Назрани. А в этом году 
по ФЦП начнется  строитель-
ство  крытого   ледового  кат-
ка и  ФОКа в  с.п.Джейрахе и в  
с.п. Ачалуки. Министерством  
спорта  планируются  строи-
тельство бассейнов практи-
чески в каждом населенном 
пункте, а также  стадионов  
на 1500 посадочных мест. 
Грандиозное строительство 
стадиона на 15 000 мест пла-

нируется  в г.Магасе.  В 2012 
г. сданы в эксплуатацию пять 
ФОКов,  где имеются про-
сторные залы, тренажеры, 
душевые, комнаты отдыха. 
«Ведь этого раньше не было, 
- говорит А.Котиев. - Раньше 
занимались в ДК г. Назрани 
и в Пригородном   районе в 
п. Карца». А также имеет-
ся  и отдельно построенный 
инвестором  плавательный 
бассейн.

Большой  проблемой  
республики является  не-
хватка спортивных соору-
жений. На сегодня 70% на-
селенных пунктов не имеют 
спортивных сооружений. К 
примеру, в с.п.Сагопши, где 
население составляет 20 
000 человек,  имеется все-
го один школьный спортзал. 
«На сегодняшний день у нас 
нет возможности в каждом 
населенном пункте строить 
ФОКи, -  с огорчением  ска-
зал  А.Котиев. - Во  все  шко-
лы,  которые у нас пустуют в 
вечернее время,   мы будем 
направлять  наших трене-
ров, чтобы в это  время эти 
залы не пустовали и  про-
водились занятия спортом».  
Допустим, если в ближайшие 
два-три года   будет постав-
лен  спортивный объект в 
каком-нибудь населенном 
пункте, то  там уже к тому 
времени  будут  готовые 
спортсмены, готовые звезды 
нашего спорта. Если будет 
массовость, то этих звезд 
уже будет больше. Их легче 
найти, когда большое коли-
чество молодежи будет за-
ниматься спортом. Поэтому 
приоритетным направлени-
ем в развитии спорта у нас 
в республике является мас-
совость. По большому счету 
сегодня в республике дела-
ется все, чтобы молодежь 
могла достойно заниматься 
спортом. У нас есть хоро-
шие специалисты. Сегодня 
у нас  молодые  ребята  ра-
ботают тренерами - ученики  
таких  знаменитых тренеров, 
как Р.Чапанов, Я.Мережков, 
И.Кодзоев, С.Батыров, 
Р.Чахкиев, А.Белхароев. В 
каждом зале у нас задей-
ствованы  по три-четыре 
тренера. Четыре человека 
с ограниченными возмож-
ностями  занимаются также 
спортом и получают стипен-
дию. Они занимаются на 
специальных тренажерах 
и тренируются,  как и все 
остальные спортсмены.   Их 
спонсируют, когда они выез-
жают на различные соревно-
вания, а самое главное, они  
приносят неплохие результа-
ты. И кто знает, может это бу-
дущие олимпийские чемпио-
ны в паралимпийских видах 
спорта.

Не остаются в стороне и 
наши меценаты, в частности, 
вице-президент Федерации 
спортивной борьбы России  
А.Харсиев. Нет в республике 
ни одного спортсмена, до-
стигшего результата, которо-
го Алихан Харсиев оставил 
бы без внимания и матери-
альной поддержки. Постоян-
но помогают  чемпион мира 
и Европы по вольной борьбе 
Ваха Евлоев, ныне постоян-
ный представитель РИ при 
президенте РФ,  председа-
тель попечительского совета 
Федерации боевого самбо 
Хусейн Булгучев. 

Ингушетия по своей сути 
является кузницей золотых 
побед и олимпийских чемпи-
онов  России. Не одна золо-
тая медаль на счету у наших 
спортсменов в олимпийской 
копилке РФ. И это только на-
чало. Начало в большое бу-
дущее спортивных достиже-
ний и высоких показателей в 
мировом спорте.

К. ДаУРБеКов
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Гирихан Гагиев

Участь лучших
Как-то, в пятницу, случилось 
Мне на кладбище забресть... 
Позавидовал: какие 
У людей могилы есть!
на гранитах золотые 
Пламенеют письмена... 
Может, это самых лучших 
и достойных имена?
«нет, - услышал слово свыше, -
огорчим тебя стократ, 
Самых лучших и достойных 
Погребают проще, брат! »
Дальше - холмики в бурьяне 
Без надгробий я узрел 
и подумал: неужели 
Это лучших есть удел?
«Да, - услышал сверху снова, -
Лучших мир хоронит так, 
на святое украшенье 
не потратят и пятак...
ну, а лучшие из лучших, 
Кто всю жизнь добру служил, 
те и вовсе в мире этом 
остаются без могил!
Спят в торжественном покое 
Казнокрад и душегуб... 
если миру ты угоден, 
Богу будешь ты не люб.
но блаженно спят злодеи 
Лишь до Страшного Суда... 
не завидуй им нисколько - 
верен Богу будь всегда».

Песня паломника
Дорога до Мекки 
все длится и длится... 
но все же длинней 
Грехов вереница, 
Что за мною змеится...
но как же дорогу 
Пройти до конца? 
Лишь только надеясь 
на милость творца!
в пыли раскаленной 
Потрескались ноги... 
неужто споткнутся 
на райском пороге –
вожделенном пороге...
на милость аллаха 
надеюсь и тут: 
а, может быть, все же 
огонь обойдут?!
Бело, словно саван, 
Мое покрывало... 
Мучений могилы 
Боюсь я немало... 
вот и сердце упало...
но с именем Бога 
иду я вперед –
Кто Богу угоден, 
До Мекки дойдет!

Судный день
Корана звук и свет
Люблю до слез: 
игры в Коране нет, 
в нем все - всерьез.
его правдива весть 
о Судном дне, 
над чем подумать есть
тебе и мне.
Когда горят миры 
и все кипит, 
Душе не до игры –
она вопит!
ни ночи нет, ни дня –
Лишь Страшный Суд...
За деньги из огня 
Здесь не спасут!
восстали из могил
и царь, и раб... 
и кто добро творил, 
не будет слаб.
а кто ютил в душе 
Порок мирской, 
в аду стоит уже 
одной ногой.
Добро и зло на вес
определят
и Приговор небес
Провозгласят.
и встанет над огнем 
вдруг мост Сиррот1 -
Сдружившийся с грехом
не перейдет.
Злодей, - сомнений нет, -
Слетит, сгорит... 
Лишь стон толпы вослед 
Прошелестит.
от адского огня 
в твоих Судах, 
ты грешника - меня 
Спаси, аллах!

Наш Создатель
наш Создатель 
Благ без меры: 
если есть 
Хоть капля веры 
У тебя, мой друг, 
Живая, 
Победишь 
все химеры.
очищает он
в страданьях,
Закаляет
в испытаньях
и, конечно,
в этом пользы
Больше, чем
в чинах и званьях.
он, создавший 
Мирозданье, 
Больше, чем быков 
в закланье, 
Любит, чтоб ему 
несли мы 
Свет добра 
и покаянье.
Это все угодно Богу, 
Чтобы нам 
открыть дорогу,
По которой
в райский сад
Мы войдем,
Минуя ад.

Большим, ярким и запоминающимся  праздником 
отметили первоклассники орджоникидзевской средней 
школы №1 памятное событие в своей  жизни. 

В сентябре прошлого года они впервые перешагнули  
порог Альма Матер, в которой им предстоит учиться все 
последующие годы. Все для  них было волнительно и  
в новинку: первый звонок,  первый учитель,   первый 
урок… И родители, пожалуй, переживали не меньше, 
чем их детишки -  как  ребенок  адаптируется в школь-
ной среде, как сложатся  отношения с ровесниками,  
учителями? Моменты волнительные и ответственные 
для всех участников этого сложного процесса под на-
званием "учеба".

Праздник «Прощание с азбукой», на который были при-
глашены родители учащихся, учителя и директор школы, 
стал своеобразным итогом-ответом на все эти вопросы, 
возможностью для учителя –  Ганиевой Мадины Бекханов-
ны - продемонстрировать результаты  своего кропотливого 
труда,  победы и достижения своих воспитанников. То, чего 
они смогли  добиться за эти месяцы напряженной учебы, 

чему научились. И скажу,  не боясь завысить заслуги мо-
лодого, в общем-то, но очень  опытного, работоспособного, 
старательного учителя, - достигнутые   результаты  достой-
ны самых высоких  слов похвал. Они очевидны и их в день 
праздника учащиеся 1 класса  с гордостью демонстрирова-
ли  приглашенным.

Потрудился тот на славу,
Кто всю азбуку прочел,
Кто от «А» до «Я» дошел, - читают  стихи дети.

Тобой теперь гордиться может школа:
Всю «Азбуку» сумел ты прочитать!
Пусть много книжек добрых и веселых
Тебе еще удастся повстречать!

Учитель начальных классов Мадина Бекхановна поста-
ралась, чтобы программа праздника была насыщенной. Она 
включала в себя и чтение стихов, и пение,  и танцы, и сценки 
с распределением ролей между первоклассниками.  Красоч-

ное оформление, продуманно музыкальное сопровождение  
дополняло праздник, придавало ему особую привлекатель-
ность. Родители с удовольствием наблюдали, как их дети 
танцевали  вальс, лезгинку, пели хором песни, рассказы-
вали звонкими голосами стихи. Викторины, включенные в 
программу праздника, позволили учителю также показать 
разностороннюю подготовленность своих учащихся – дети с 
большим энтузиазмом отгадывали загадки, отвечали на  во-
просы по пройденному материалу. Было видно, что с ними 
работал профессионал своего дела, учитель, влюбленный  в 
свою работу, к которой у Мадины Бекхановны есть несомнен-
ное призвание. Думаю, что это подтвердят многие, кто знает  
М. Б. Ганиеву с ее нацеленностью на результат в своей пе-
дагогической деятельности,  способностью  ставить  задачи  
и добиваться их решения. Она умеет найти  подход к   ре-
бенку, раскрыть  способности, направить в нужное русло его 
энергию. Многие из ее учеников из-за   нехватки в республи-
ке детских дошкольных учреждений пришли в школу совер-
шенно  неподготовленными, зачастую даже не владея рус-
ским языком, на котором, собственно, и построен весь про-
цесс обучения в школе, не имея навыков к пению, к танцам, 
к рисованию. Учитель начальных классов в такой ситуации  
стоит перед неоспоримо  сложными  задачами – доходчиво 
преподнести детям материал на языке, который они слабо 
знают, научить их не только читать, считать и писать, но еще 
и развить у них художественно-эстетические  способности. 
С этим Мадина Бекхановна тоже замечательно справляется. 
На уроках рисования дети под ее чутким руководством учат-
ся и рисовать, и делать различные поделки из подручных 
природных  материалов, цветной бумаги. На каждого ребен-
ка заведено портфолио, в котором зримо представлены все 
первые школьные заслуги ученика, его успехи и достиже-
ния, а в целом - большие победы маленького человечка.

Мадина Бекхановна очень серьезно относится к своей 
работе, требовательна как к детям, так, в первую очередь, и 
к себе, прекрасно осознавая, что мастерство учителя стро-
ится на постоянном  развитии и совершенствовании своих 
знаний. Дети как сверхчувствительные точные приборы 
способны тонко  чувствовать и распознавать человека.  Их 
трудно обмануть, и  тем более невозможно заставить полю-
бить кого-то против их желания. То, что Мадина Бекханов-
на искренне, с большой энергичностью и доброй энергией 
вкладывает в  своих учеников, неизменно  возвращается к 
ней.  Ученики любят ее, каждый день  с радостью спешат 
на ее уроки.  И  в этом  главный   смысл  и предназначение  
невероятно  трудной, но достойной и  почетной работы на-
стоящего педагога.

а.ГаЗГиРиева

Начало  большого будущего
СПОРТ

"Потрудился тот на славу, 
кто всю азбуку прочел"



CMYK

Самый технический борец 
первенства СКФО

В городе Владикавказе в эти дни проходи-
ло первенство СКФО по греко-римской борьбе 
среди молодежи 1993-1995 гг. рождения. В этих 
соревнованиях принимали участие около 140 
человек. Республику Ингушетия представляли 
восемь спортсменов.

В весовой категории до 50 кг в первом поедин-
ке наш борец Али Оздоев встретился с предста-
вителем Кабардино-Балкарии и одержал победу. 
Вторая его встреча с представителем Республики 
Дагестан была не менее интересной, потому что 
любители борьбы знают, какими способностями 
обладают борцы из Дагестана. Но Али Оздоев дер-
жался молодцом и выиграл по баллам. В финале 
за третье место нашему спортсмену предстояло 
бороться с борцом из Чеченской Республики. В 
итоге - новая победа.

По мнению судейства и тренеров, Али был при-
знан самым техничным борцом на этих соревнова-
ниях и был награжден медалью и дипломами. Али 
Оздоев является воспитанником заслуженного тре-
нера России Асхаба Абукаровича Белхароева.

Марем аУШева
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

Избирательная комиссия Республики Ингушетия сообщает, 
что продолжается Всероссийский конкурс на лучший материал 

в СМИ, посвященный 20-летию избирательной системы РФ 
(постановление ЦИК России от 03.10.2012 г. № 143/1086-6).

Участниками конкурса могут выступать отдельные авторы и/или авторские коллективы 
российских средств массовой информации, выдвигаемые главным редактором СМИ или ли-
цом, его замещающим, а также избирательными комиссиями субъектов РФ.

Предметом конкурса являются опубликованные (вышедшие в эфир) материалы о станов-
лении и развитии избирательной системы РФ, подготовленные и/или вышедшие в эфир в 
период с 1 ноября 2012 года по 1 октября 2013 года.

Материалы СМИ, изданные на языках народов РФ, представляются вместе с переводом 
на русский язык.

Присланные на конкурс материалы не возвращаются.
Материалы принимаются на конкурс до 1 октября 2013 года, в печатном и/или электрон-

ном виде (на электронном носителе), по адресу: 109012, г. Москва, Б. Черкасский пер., д. 9, 
пресс-служба ЦИК России. К ним прилагаются копия свидетельства о регистрации СМИ, за-
явка на участие в конкурсе. Почтовые отправления должны содержать пометку «КОНКУРС 
СМИ».

Обращаем ваше внимание, что материалы на конкурс направляются в адрес ЦИК России 
почтовым отправлением. Заявка на участие в конкурсе должна быть также направлена на 
электронный адрес pressa@cikrf.ru. Форма заявки размещена на главной странице сайта ЦИК 
России под баннером «О Всероссийском конкурсе на лучший материал в средствах массовой 
информации, посвященный 20-летию избирательной системы Российской Федерации».

Для награждения лауреатов конкурса учреждены премии:
три первых премии в размере 60 тысяч рублей;
три вторых премии в размере 40 тысяч рублей;
три третьих премии в размере 30 тысяч рублей.
Конкурсная комиссия до 1 декабря 2013 года рассматривает поступившие на конкурс ма-

териалы и представляет ЦИК России решение для утверждения.
Лауреаты конкурса награждаются в торжественной обстановке в ЦИК России. Если по-

бедитель не сможет прибыть на церемонию, причитающаяся ему денежная премия и диплом 
отправляются по почте с оплатой дополнительных расходов по пересылке.

По всем возникающим вопросам просьба обращаться по тел.: (8732) 22-64-17.

Министерство имущественных и земельных отношений Республики Ингушетия сообщает 
о том, что победителем аукциона, проведенного 18 февраля 2013 г. (информационное со-
общение в газете «Сердало» №5 от 15 января 2013 года) по продаже права аренды земель-
ного участка, расположенного в Малгобекском муниципальном районе, с.п.Инарки, пер.50 
лет Октября, из земель населенных пунктов, с кадастровым номером: 06:01:0600001:1872, 
площадью 5654 кв.м, является Яндиев Бекхан Магомедович.

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Передается в аренду земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, с 

кадастровым номером 06:04:0000006:347, площадью 300000 кв.м., расположенный по адре-
су: РИ, Назрановский муниципальный район, с.п.Сурхахи, для ведения крестьянского (фер-
мерского) хозяйства.

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Передается в аренду земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, с 

кадастровым номером 06:01:0000004:330, площадью 1200000 кв.м., расположенный по адре-
су: РИ, Малгобекский муниципальный район, с.Нижние-Ачалуки, северо-западная часть када-
стрового квартала, для ведения крестьянского (фермерского) хозяйства.

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянное свидетельство ЕГЭ № 11511534/06 – 00000185-12, выданное СШ № 20 г. Мал-

гобека в 2012 г. на имя Мержоевой Хавы Магомедовны, считать недействительным.

СПОРТ

9 марта в Доме куль-
туры с.п. Пседах состо-
ялся отчетный концерт 
творческих коллективов. 
В концертной программе, 
состоявшей из тридцати 
пяти номеров, прозвуча-
ло много песен в сольном 
исполнении. Особый инте-
рес вызвало выступление 
хорового коллектива, со-
стоящего из двадцати пяти 
исполнителей.

Очень ярко выступил хо-
реографический коллектив, 
представивший красивые 
постановки, среди которых 
«Цыганский танец», «Даге-
станский танец», грузинский 
танец «Картули» и др. Что 
примечательно, на каждый 
танец исполнители выходи-
ли в национальных костюмах 
представленных народов. 

Руководство РДНТ высо-
ко отметило работу сотруд-
ников ДК: культорганизатора 
Фаризу Даурбекову, хормей-
стера Иману Богатыреву, ру-
ководителей кружков Раису 
Сардалову, Магомед-Хана 
Центроева, Хаву Богатыреву, 
Макку Евлоеву.

Концерт длился более 
двух с половиной часов, а по-
сле него еще долго звучали 
ритмы лезгинки, под которые 
жители Пседаха и гости, при-
ехавшие в населенный пункт 
из соседней республики, по-
казывали свое мастерство в 
исполнении национального 
танца. 

Отрадно, что проект 
«Сакъердаме сайренаш» 
по организации досуга на-
селения, проводимый ми-
нистерством культуры РИ и 
республиканским Домом на-
родного творчества в целях 
дальнейшего развития са-
мобытной культуры народа 
Ингушетии и эстетического 
воспитания молодежи в духе 
национальных традиций, на-
бирает темп. 

Культурно-досуговые уч-
реждения республики с боль-
шим интересом относятся к 
проведению вечеров отдыха, 
а это положительно сказыва-
ется на культурном отдыхе 
жителей населенных пунктов 
Республики Ингушетия. 

Л. ЛаРина

Прекрасные песни 
и красивые танцы

На дорогах нашей респу-
блики ежегодно происходит 
увеличение автопарка. В 
связи с этим соответственно 
увеличивается количество 
преступлений, связанных с 
транспортными средствами 
(хищение, угоны или кражи). 
Кроме угонов автомобилей 
немало нападений, ограбле-
ний, иных преступных дей-
ствий.

Как показывает анализ, 
наиболее угоняемыми мар-
ками в нашей республики 
являются автомашины Ваз 
-2110 и их модификации. 
Для того чтобы уменьшить, 
интерес злоумышленников 
к вашему автомобилю и сни-
зить вероятность его угона, 
необходимо придерживаться 
некоторых правил:

- никогда не оставляйте 
ключ в замке зажигания, от-
лучаясь от машины даже на 
несколько метров. Не сле-
дует оставлять автомобиль 
без присмотра и во время 
прогрева двигателя, пока вы 
запираете гараж;

- но возможности избе-
гайте парковаться на дли-
тельное время в неосвещен-
ных и безлюдных местах, в 
непосредственной близости 
от культурных центров, ста-
дионов, рынков - тем самым 
вы показываете потенциаль-
ному преступнику, что буде-
те отсутствовать длительное 
время;

- не храните техпаспорт, 
водительское удостовере-
ние, другие документы вну-
три автомобиля - этим вы 
затрудняете его розыск;

- если вас останавливают 
незнакомые люди, никогда 
не выключайте зажигание и 
не отпирайте двери. Все во-
просы можно решить через 
приспущенное стекло. При 

малейшем подозрении на 
нападение у вас есть воз-
можность уехать;

- часто автовладельца 
поджидают возле автомоби-
ля или гаража, выслеживают 
его постоянные маршруты, 
поэтому постарайтесь ме-
нять маршрут следования.

- бывают случаи маски-
ровки преступников под со-
трудников ГИБДД, других 
«проверяющих органов». 
Если вас остановил человек 
в форме, начните беседу с 
ним, не покидая автомаши-
ну. Подойдя к вам, он обязан 
представиться и разъяснить 
причины остановки вашего 
транспортного средства;

- каждый раз перед на-
чалом движения следует 
удостовериться в том, что 
номерные знаки находятся 
на месте - преступники могут 
их использовать в противо-
законных целях. В случаи 
пропажи одного номера не-
медленно заявите об этом в 
полицию;

- не следует терять бди-
тельность при вынужденной 
остановке, во время мелкого 
ремонта, замене проколото-
го колеса. На вас могут в это 
время напасть или похитить 
ценные вещи из салона ав-
томобиля;

- не берите незнакомых 
попутчиков. Если все же ре-
шили подвезти кого-то, то 
желательно, чтобы это был 
один пассажир, которого 
следует посадить на перед-
нее сиденье. 

Желаем удачи на доро-
гах!

Х.аЛБаКова, 
инспектор группы 

пропаганды оБ ДПС 
ГиБДД МвД по Ри, 

майор полиции

Как не допустить кражу, 
угон, хищение 
автомобиля?

Дни 
отрытых дверей!

 15-16 марта 2013 года налоговые органы Республики Ин-
гушетия проводит «Дни открытых дверей» для налогопла-
тельщиков – физических лиц! 

Гости инспекций получат ответы на все вопросы, касаю-
щиеся декларирования доходов и предоставления налого-
вых вычетов.

В рамках мероприятия все желающие смогут больше 
узнать о декларационной кампании 2013 года и получить 
практические рекомендации по заполнению декларации по 
налогу на доходы физических лиц (3-НДФЛ). Специалисты 
налоговой службы подробно расскажут о том, кому необхо-
димо представить декларацию и в какие сроки, как получить 
налоговые вычеты и воспользоваться онлайн-сервисами 
Интернет-сайта ФНС России.

Все желающие смогут прямо на месте подать налоговую 
декларацию 3-НДФЛ при наличии необходимых сведений и 
документов. В специально оборудованной зоне ожидания 
можно будет воспользоваться компьютерами с программ-
ным обеспечением по заполнению налоговой декларации 
в электронном виде или получить доступ к Интернет-сайту 
ФНС России для обращения к онлайн-сервисам Службы. 
Сориентироваться в выборе услуг и мероприятий налого-
плательщикам помогут сотрудники налоговых органов.

Мы ждем Вас по следующим адресам:

1. МИ ФНС России №1 по РИ – г. Назрань, пр. Базоркина 
д.28. Телефон: 8(8732)22-59-91; Справочная: 8(8732)22-59-
91

2. МИ ФНС России №2 по РИ – ст-ца Орджоникидзевская,  
ул. Энгельса 50

Телефон: 8(8737)72-15-62; Справочная: 8(8737)72-27-01
3.  МИ ФНС России №3 по РИ – г. Малгобек ул. Осканова 2
Телефон: 8(8736)62-49-69; Справочная: 8(8736)62-49-69

Управление ФнС России 
по Республике ингушетия.

Во вторник в центральном офисе ОАО 
«Газпром» председатель совета директоров 
Виктор Зубков провел селекторное сове-
щание по вопросам укрепления платежной 
дисциплины при оплате за газ и исполнения 
администрациями субъектов Российской Фе-
дерации обязательств по подготовке потре-
бителей к приему газа по программам гази-
фикации российских регионов.

В совещании приняли участие замести-
тель председателя правления Валерий Голу-
бев, члены правления: начальник департа-
мента маркетинга, переработки газа и жидких 
углеводородов Кирилл Селезнев, начальник 
департамента по работе с органами власти 
РФ Владимир Марков.

В режиме видеоконференцсвязи в со-
вещании участвовали губернаторы и пред-
ставители правительств Астраханской, 
Архангельской, Брянской, Владимирской, 
Волгоградской, Калужской, Курганской, Ле-
нинградской, Липецкой, Московской, Новго-
родской, Омской, Орловской, Пензенской, 
Тамбовской, Тверской областей, Пермского 
и Краснодарского краев, руководители ре-
спублик Башкортостан, Калмыкия, Дагестан, 
Северная Осетия-Алания.

Было отмечено, что внутренний рынок 
газа является главным приоритетом для «Газ-
прома». Компания предпринимает все не-
обходимые меры для гарантированного обе-
спечения надежных поставок газа всем кате-
гориям потребителей в России. «Газпром» 
ведет системную работу по дальнейшему по-
вышению надежности транспортировки газа, 
обеспечению безопасной эксплуатации и 
обслуживанию газового оборудования. Инве-
стиции в эту сферу зависят, в том числе, и от 
своевременной оплаты поставляемого газа.

Виктор Зубков подчеркнул, что несмотря 
на достигнутую относительную стабильность 
уровня платежей по отдельным категориям 
потребителей, общая задолженность перед 
«Газпромом» за поставленный газ продол-
жает стремительно расти. Так, за 2012 год 
общая задолженность конечных потребите-
лей увеличилась в полтора раза (на 47%) и к  
1 января 2013 года достигла 143 млрд. руб.

При этом наибольшую озабоченность 
вызывает негативная динамика, демонстри-
руемая организациями коммунального ком-
плекса. При доле в объеме поставок 12,6% 
они формируют 30% задолженности. В про-
шедшем году задолженность коммунального 
комплекса выросла более чем на 60% — с 26 
до 42,3 млрд. руб., а уровень платежей сни-
зился с 95% до 88% — до уровня кризисного 
2009 года. Неудовлетворительная ситуация 
сложилась в 17 регионах: республиках Баш-
кортостан, Дагестан, Калмыкия и Северная 
Осетия-Алания, Краснодарском и Пермском 
краях, Архангельской, Астраханской, Брян-
ской, Владимирской, Волгоградской, Ленин-
градской, Московской, Новгородской, Орлов-
ской, Пензенской и Тверской областях.

В этой связи участники совещания вы-
разили единое мнение о необходимости кар-
динального изменения ситуации и принятия 
комплексных мер для повышения платежной 
дисциплины организаций коммунального 
комплекса (ОКК).

Анализ причин, приводящих к росту за-
долженности, показывает, что ограничен-
ность финансовых ресурсов регионов не 
является определяющим фактором. Основ-
ная причина накопления задолженности 
ОКК — это создание посредников в цепочке 
расчетов за потребляемый природный газ 
(включая газовую составляющую в тепловой 
энергии) в виде недобросовестных управ-
ляющих компаний.  Денежные средства  на-
селения  не  в  полном  объеме доходят до 
тепло- и ресурсоснабжающих организаций, 
что в большей степени связано с нецелевым 
расходованием поступающих средств.

По мнению «Газпрома», решением этой 
проблемы должно стать введение механизма 
обязательного «расщепления» платежей за 
теплоэнергию. Это позволит выделять газо-
вую составляющую и перечислять ее через 
региональные информационно-расчетные 
центры непосредственно поставщику газа.

Следующей причиной возникновения 
долгов ОКК является институт частных опе-
раторов котельных, работающих на арен-
дованном имуществе. Распространенным 
явлением стало создание фирм-однодневок 
с минимальным уставным капиталом, кото-
рые, уклоняясь от оплаты за газ, и не имея 
ликвидных активов, объявляют себя банкро-
тами. Оборудование неоднократно переда-
ется в аренду новым компаниям, что лишает 
поставщика газа возможности взыскать за-
долженность.

Переломить ситуацию позволит усиле-
ние контроля региональных органов власти 

над передачей муниципального имущества в 
аренду. Кроме того, следует ужесточить тре-
бования к арендаторам по размерам чистых 
активов, предусмотрев обязательное стра-
хование ответственности за неисполнение 
обязательств перед ресурсоснабжающими 
организациями.

На увеличение задолженности ОКК так-
же влияет несоответствие фактически уста-
новленных тарифов на теплоэнергию эко-
номически обоснованным. Администрациям 
субъектов РФ необходимо провести аудит 
тарифов на теплоэнергию и, в случае их 
несоответствия, определить механизм ком-
пенсации выпадающих доходов поставщика 
энергоресурсов.

Устранение накопленной задолженности, 
по мнению Виктора Зубкова, является вза-
имосвязанным вопросом с продолжением 
реализации программы газификации в ряде 
регионов.

За период с 2005 по 2012 годы «Газпро-
мом» направлено на развитие газификации 
порядка 180 млрд. руб., не считая более 100 
млрд. руб., выделенных на строительство га-
зопроводов-отводов и газораспределитель-
ных станций, являющихся неотъемлемой ча-
стью газификации регионов. ОАО «Газпром» 
выполняет взятые на себя обязательства в 
полном объеме. За восемь лет компанией 
построено 1 527 межпоселковых газопрово-
дов протяженностью более 21,8 тыс. км, га-
зифицировано порядка 600 тыс. квартир и 
домовладений и 3 623 котельные в 2 753 на-
селенных пунктах.

Тем не менее, в результате невыполне-
ния региональными властями своих обяза-
тельств природный газ так и не пришел в 120 
тыс. квартир и домовладений, до сих пор не 
газифицировано порядка 850 запланирован-
ных котельных. К началу 2013 года количе-
ство субъектов РФ, не выполняющих свои 
обязательства по подготовке потребителей к 
приему газа, достигло 15.

При корректировке по итогам полугодия 
инвестиций по программе газификации на 
2013 год и выделении средств на последу-
ющие годы «Газпром» обязательно будет 
учитывать как степень исполнения админи-
страциями субъектов своих обязательств по 
подготовке потребителей к приему газа, так 
и состояние задолженности за газ. Рост за-
долженности лишает смысла дальнейшие 
инвестиции в газификацию регионов-долж-
ников, так как газифицированные объекты 
могут стать генератором новых долгов. Со-
ответственно администрациям субъектов РФ 
необходимо уделять повышенное внимание 
решению обозначенных вопросов. Как от-
метил председатель совета директоров ОАО 
«Газпром», субъекты Федерации, где по ито-
гам первого полугодия текущего года будут 
сокращены инвестиции компании в газифи-
кацию, в значительной степени лишатся дей-
ственного инструмента для раскрытия эко-
номического потенциала, повышения инве-
стиционной привлекательности и улучшения 
жизни людей.

«Мы провели обстоятельное обсуждение 
проблем долгов. Пути их решений нами на-
мечены. Ситуация не является тупиковой, 
об этом свидетельствует позитивный опыт 
ряда регионов. Ситуацию можно значитель-
но изменить к лучшему за счет повышения 
прозрачности системы расчетов, ликвидации 
возможностей для манипуляций теплоэнер-
гетическими объектами. В настоящее время 
важно правильно установить приоритеты при 
подготовке коммунального хозяйства к оче-
редному отопительному периоду, к которому, 
по сути, мы начинаем готовиться уже сейчас. 
Вместе мы в состоянии сделать все возмож-
ное, чтобы подойти к его началу в этом году 
уже без основной части проблем, ведущих к 
наращиванию долгов за энергоресурсы», — 
сказал по итогам совещания Виктор Зубков.

Ситуацию в нашей республике проком-
ментировал директор ингушского филиала 
ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» Ба-
гаудин Оздоев: «По состоянию на 1 января 
2013 г. общий долг потребителей Ингуше-
тии за потребленный газ составил более 2,6 
млрд. руб., практически вся эта сумма при-
ходится на население - более 2,5 млрд. руб. 
а предприятия коммунального комплекса ре-
спублики накопили почти 20 млн. руб. долга 
(МУП «ПУЖКХ г. Малгобек», Карабулакское 
ПУЖКХ и МУП «ЖКХ г. Назрань»).

За годы активной реализации програм-
мы газификации регионов РФ (2005-2012 гг.) 
ОАО «Газпром» направил на газификацию 
республики 726 млн. руб. 

Пресс-служба ооо «Газпром 
межрегионгаз Пятигорск»

Рост неплатежей за поставленный газ ставит под 
угрозу развитие газификации в России 

и инвестиционную привлекательность регионов

Уважаемая редакция газеты «Сердало»!
Мы, больные терапевтического отде-

ления Назрановской городской больницы: 
Бекбузаров Хамзат, Албогачиев Магомед, 
Барахоев Башир, Кусиев Багаудин, Мартаза-
нов Мухарбек, Ужахов Магомед, выражаем 
глубокую признательность и благодарность 
медицинскому персоналу.

Нам на помощь пришли настоящие про-

фессионалы своего дела и замечательные, 
добрые люди. Прежде всего хотели отметить 
врачей: Марем Алаудиновну Дахкильгову, 
Марину Ахметовну Гайтукиеву; медицинских 
сестер: Зарему Зурабову, Фатиму Мальсаго-
ву, Залину Арчакову.

Нужно видеть, с каким вниманием и тер-
пением относятся они к своим больным.

Дай Аллах им здоровья и всех благ!

ПОЧТА "СЕРДЛО"

Замечательные, добрые люди

Министерство культуры РИ 
готовится встретить свой юбилей
На совещании под руководством министра культуры Мареты Газдиевой с дирек-

торами структурных подразделений обсуждались вопросы подготовки предстоящей 
коллегии минкультуры Ингушетии и оптимизации работы в учреждениях культуры и 
искусства. 

«Министерство 14 марта будет отмечать 20-ю годовщину образования. По случаю юбилея 
необходимо внести свои предложения для сценарного материала по празднованию событий, 
которые решено объединить с Днем работника культуры», - отметила Марета Газдиева. 

Она напомнила, что 27 марта свой профессиональный праздник отметят и театры респу-
блики. Руководителям учреждений дано указание сделать праздник ярким и незабываемым 
для всех, кто служит театральному искусству. 

Не осталось без внимания и известие о том, что в ближайшее время Государственный Эр-
митаж передает Ингушскому государственному музею краеведения им.Т.Мальсагова копию 
курительницы в виде орла, находящейся в зале Востока. 

Пресс-служба правительства Ри


